

# LA LETTRE DE TAIWAN

## Décembre 2025

Une publication du Service économique de Taipei

⇒ Pour vous abonner (ou désabonner) aux brèves mensuelles du Service économique de Taipei : [taipei@dgtresor.gouv.fr](mailto:taipei@dgtresor.gouv.fr)

### Sommaire :

#### Relations bilatérales

- Aéronautique : Tiger Air procède à l'achat et la location de 15 A321neo, pour un montant total de 1,2 Md USD

#### Macroéconomie et finances

- Economie : les autorités taïwanaises réévaluent fortement à la hausse la croissance pour 2025, à 7,4%, au plus haut depuis 15 ans
- Marché de l'immobilier : les demandes de prêts immobiliers ont accusé une baisse de 38% au T3 2025 dans un contexte marqué par le taux de prêt le plus élevé depuis 2009
- Dépenses sociales : Taïwan a consacré près de la moitié de ses dépenses sociales à l'aide aux personnes âgées en 2024

#### Industrie et numérique

- Agriculture : Taïwan retire l'Espagne de la liste des pays indemnes de peste porcine africaine
- Electronique : Taïwan conserve son rang de n°1 de la sous-traitance électronique, devant la Chine et les Etats-Unis, d'après le journal Digitimes
- Intelligence artificielle : Taïwan classé 16<sup>ème</sup> sur 93 pays dans le Global AI Index
- Tech : ProLogium annonce le lancement de sa nouvelle batterie quatrième génération

#### Energie et environnement

- Energie : le ministère de l'Économie valide le rapport d'évaluation élaboré par Taipower sur l'état actuel des trois centrales nucléaires, ouvrant la voie aux inspections de sûreté et à une relance des opérations des sites N°2 et 3

## Relations bilatérales

### Aéronautique : Tiger Air procède à l'achat et la location de 15 A321neo, pour un montant total de 1,2 Md USD

Lors de son dernier conseil d'administration du 3 décembre 2025, la compagnie aérienne low cost Tiger Air, filiale de China Airlines, a annoncé [l'achat et la location de 15 Airbus A321neo](#).

L'acquisition de 4 appareils, dont deux options, pour un montant de 586 M USD, devrait faire l'objet d'une livraison en 2035, les 11 appareils loués pour un montant total de 678 M USD, étant livrés en 2031. [La flotte](#) de la jeune compagnie, qui a fêté ses 10 ans en 2024, est aujourd'hui composée de 9 A320ceo et de 8 A320neo. Tiger Air [dessert principalement](#) des destinations régionales : Japon, Corée du Sud, Macao, Vietnam, et Thaïlande. Parmi les compagnies taiwanaises, elle détient sur les vols passagers et cargos 9% de parts de marché (international et deux rives du détroit), derrière Eva Air (41,5 %), China Airlines (35,3 %), Starlux (12,7 %) et devant Mandarin Airlines (1 %) et Uni Air (0,4 %).

Elle affichait [fin 2024](#) des résultats à la hausse avec un chiffre d'affaires de 16,4 Mds TWD 2024 (461 M euros), + 31,7 % par rapport à 2023.

## Macroéconomie et finances

### Economie : les autorités taïwanaises réévaluent fortement à la hausse la croissance pour 2025, à 7,4 %, au plus haut depuis 15 ans

Un mois après son estimation préliminaire sur l'économie de Taïwan, la Direction générale du budget, des comptes publics et des statistiques (DGBAS) relève de nouveau ses [prévisions de croissance pour 2025, qui s'établirait à 7,4 %, niveau le plus élevé depuis 2010 \(10,3 %\)](#). Le commerce extérieur reste le principal moteur de l'économie de l'île cette année, y apportant une contribution de 5,4 points. D'après les douanes taïwanaises, les exportations, avec une hausse forte en octobre (+49,7 %), augmentent de 32 % en glissement annuel au cours des dix premiers mois 2025, atteignant 514 Mds TWD (dont 73 % générés par les produits TIC). De son côté, la banque centrale de Taïwan (CBC) a récemment publié le rapport sur la [balance de paiement](#), selon lequel l'excédent du compte courant s'est établi à 46 Mds USD au T3 2025, niveau record avec une progression de +83 % en g.a., notamment tirée par le surplus du commerce de biens (50 Mds USD; +78 %). La DGBAS a également révisé à la hausse ses prévisions sur l'investissement qui apporte une contribution positive à la croissance (2,5 points) tout comme la consommation privée (0,7 point, en raison d'une reprise au T4 suite à la distribution universelle de 10 000 TWD en espèces), alors que les dépenses publiques (0,3 point) y contribueront plus faiblement que prévu. La prévision pour 2026, jugée « conservatrice », est également réhaussée de 2,8 % à 3,5 %.

### Marché de l'immobilier : les demandes de prêts immobiliers ont accusé une baisse de 38 % au T3 2025 dans un contexte marqué par le taux de prêt le plus élevé depuis 2009

D'après les dernières données du Joint Credit Information Center, [le taux de prêt immobilier enregistre une hausse, atteignant 2,4 % au cours du T3 2025, la plus importante depuis 2009](#) (environ 1,7 %), alors que les nouvelles demandes de prêt pendant la même période ont diminué de 38 % par rapport au T3 2024. Le montant moyen des prêts accordés s'établit à 10,3 MTWD (290 000 EUR) au T3 2025, représentant environ 71 % du prix moyen du logement. Selon Sinyi Realty, une des principales agences immobilières à Taïwan, les banques seraient attentistes en raison des mesures de contrôle introduites par la banque centrale de l'île (CBC) entre décembre 2020 et septembre 2024, dans le but d'endiguer un flux trop élevé de crédits bancaires dans le secteur immobilier. De son côté, [l'alliance de l'immobilier de Taïwan](#) estime qu'au cours de l'année

2025, les achats-ventes immobiliers diminuerait de 27 % en glissement annuel pour atteindre 256 000 unités, les ventes sur plan ayant connu une baisse de 73 % en septembre dernier.

## **Dépenses sociales : Taïwan a consacré près de la moitié de ses dépenses sociales à l'aide aux personnes âgées en 2024**

La Direction générale du budget, de la comptabilité et des statistiques (DGBAS) vient de publier [un rapport](#) sur l'évolution des dépenses sociales (assurance maladie, allocations familiales, handicap, chômage, logement...). Elles ont atteint au total 2656 Mds TWD (près de 75 Mds EUR) en 2024 (+2,2 % en g.a.) dont 49 %, [1301 Mds TWD](#) (environ 37 Mds EUR), consacrés uniquement aux personnes âgées (+6,8 % en g.a.). Le rapport précise que sur les 24 dernières années, les dépenses consacrées aux seniors ont enregistré un taux de croissance annuel moyen de 5,5 % afin de répondre à l'augmentation du nombre de bénéficiaires de pensions de retraite et accompagner le développement des services de soins de longue durée. En novembre dernier, la population âgée de plus de 65 ans a atteint 4,65 M de personnes à Taïwan, soit 19,9 % de la population, approchant du seuil de 20 % qualifiant une société de super âgée.

## **Industrie et numérique**

### **Agriculture : Taïwan retire l'Espagne de la liste des pays indemnes de peste porcine africaine**

Le [ministère de l'Agriculture taïwanais \(MOA\)](#) a annoncé, le 29 novembre 2025, avoir retiré l'Espagne de la liste des pays indemnes de peste porcine africaine (PPA), suite à la notification des services vétérinaires espagnols portant sur un foyer de PPA dans le pays, premier cas depuis 1994. Les importations vers Taïwan de produits à base de viandes de porc en provenance de l'Espagne ne sont désormais plus autorisées. D'après les statistiques du MOA, les exportations espagnoles vers Taïwan de produits porcins progressent de près de 20 % au cours des dix premiers mois 2025, atteignant 79 MUSD; l'Espagne reste le deuxième fournisseur pour l'île avec une part de 23 %, derrière le Canada (36 %) mais devançant le Danemark (15 %), le Paraguay (10 %) et la France (8 %).

### **Électronique : Taïwan conserve son rang de n°1 de la sous-traitance électronique, devant la Chine et les Etats-Unis, d'après le journal Digitimes**

D'après le classement réalisé par le journal DIGITIMES, [les entreprises taiwanaises représentent 70% du chiffre d'affaires réalisé par les 20 premières entreprises de la sous-traitance électronique](#), regroupées sous les termes Original Design Manufacturer (ODM) et Electronic Manufacturing Service (EMS). Un ODM désigne une entreprise sans marque propre qui conçoit et fabrique des produits pour des entreprises tierces que ces dernières vont par la suite utiliser dans leurs propres produits ou vendre sous leur marque. Un EMS renvoie à un sous-traitant électronique qui fabrique un composant ou un produit qui sera par la suite vendue sous la marque d'un Original Equipment Manufacturer (OEM). (Contrairement aux ODM, les EMS ne détiennent pas la propriété intellectuelle du produit, celle-ci revenant au client.) Taïwan domine le classement avec 9 des 20 principales entreprises de sous-traitance électronique devant la Chine et les Etats-Unis. Foxconn conserve sa place de leader avec un CA de 68 Mds USD au troisième trimestre 2025, suivi par Wistron (19 Mds USD) et Quanta (16 Mds USD). Traditionnel fabricant pour la marque Apple, [Foxconn bénéficie également de la forte hausse de la demande en serveurs IA](#), un segment sur lequel le groupe affirme disposer d'une part de marché de l'ordre de 40%.

### **Intelligence artificielle : Taïwan classé 16ème sur 93 pays dans le Global AI Index**

Taiwan a gagné cinq places dans le classement annuel Global AI Index réalisé par le journal britannique The Observer, [occupant le 16ème rang sur un total de 93 pays](#) classés en matière d'innovation, d'investissement et d'adoption concrète de l'intelligence artificielle (IA). Les points forts de Taïwan se situent en termes de stratégie gouvernementale où Taïwan grimpe à la 8ème position ainsi qu'en termes d'infrastructures, l'île occupant la 7ème place et d'environnement opérationnel (15ème).

Relayé par le directeur général de l'Industrial Development Administration (IDA) Chiou Chyou-huey, ce dernier a souligné que d'après cet indice Taïwan conserve trois points faibles qui empêcheraient l'île d'atteindre le top 10 : le développement (27ème) dans la mesure où la population taïwanaise demeure majoritairement utilisatrice et non pas créatrice des outils IA ; l'écosystème commercial (30ème place) indiquant un faible nombre d'entreprises et de start-ups capables de générer des profits sur la base de services adossés à IA ; les talents (33ème place) en raison du faible nombre de spécialistes de l'IA avancée. Dans le top 10 figurent les Etats-Unis en première place, suivis de la Chine, Singapour, le Royaume-Uni, la Corée du Sud, la France, Israël, le Canada, l'Allemagne et les Emirats Arabes Unis.

## Tech : ProLogium annonce le lancement de sa nouvelle batterie de quatrième génération

ProLogium Technology, vient d'annoncer la production à Taiwan mi-2026 de sa nouvelle batterie lithium-céramique à état solide entièrement inorganique (capacité de production initiale de 0,3 GWh). Avec une recharge en moins de 6 minutes, cette nouvelle batterie de 4ème génération intègre diverses avancées, notamment en matière de sécurité (mécanisme de sécurité triple), d'autonomie, de poids et taille de modules. Grâce à un processus simplifié de production, Prologium souligne également des améliorations notables en termes de coûts. A cet égard, la société taiwanaise estime que lorsque la production atteindra 8 à 12 GWh sur son site de Dunkerque en France, le coût de cette batterie solide deviendra comparable à celui d'une batterie lithium-ion liquide. Selon le Digitimes, la construction de cette Gigafactory, d'une capacité de 40 GWh à terme, devrait démarrer au T1 2026 pour une mise en production à grande échelle en 2030. En dehors des véhicules électriques, ProLogium cible avec cette nouvelle génération de batteries également les marchés de la robotique, des vélos électriques et des systèmes de stockage d'énergie. De nouvelles annonces devraient avoir lieu lors du prochain CES Las Vegas de janvier 2026.

## Energie et environnement

### Energie : le ministère de l'Économie valide le rapport d'évaluation élaboré par Taipower sur l'état actuel des trois centrales nucléaires, ouvrant la voie aux inspections de sûreté et à une relance des opérations des sites N°2 et 3

Selon le communiqué du ministère de l'Economie publié le 28 novembre dernier, la centrale nucléaire n°1 de Chinshan ne pourra pas être remise en service, l'arrêt de ses deux réacteurs étant intervenu depuis plus de 11 et 8 ans, et en raison de l'obsolescence de ses équipements et du niveau des activités de démantèlement en cours.

S'agissant des centrales de Kuosheng (N°2) et Maanshan (N°3), en plus des inspections de sûreté requises, un plan de remise en service devait être soumis à la Commission de Sûreté Nucléaire en mars 2026.

L'inspection de sûreté de Maanshan, devant passer par un examen par des pairs et nécessiter l'assistance du constructeur d'origine, était envisagée sur 1,5 à 2 ans. Quant au site de Kuosheng, les délais envisagés étaient plus longs, le combustible nucléaire usé devant être encore retiré des réacteurs, pour permettre les inspections nécessaires.

Le ministre de l'Économie, Kung Ming-hsin a confirmé aux parlementaires le 1er décembre qu'une évaluation indépendante de la sûreté de la centrale nucléaire de Maanshan avait été lancée et précisé que le processus complet pour redémarrer une centrale dans la pratique s'étalait sur une durée de 1,5 à six ans.

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques.  
Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations :

[www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international](http://www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international)

Responsable de la publication : Antoine Aubel, Chef du service économique de Taipei

Rédaction : Service économique de Taipei